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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 1 

 

Gegenstand: Vorstellung der Arbeit der Stadt- und Kreisbildstelle 
 
Der Leiter der Stadt- und Kreisbildstelle, Herr Ulf Weber, erläutert anhand einer Powerpoint-

Präsentation die Aufgaben, Entwicklungen und Ziele des kommunalen Medienzentrums. Der 

Zuständigkeitsbereich umfasst die Stadt Speyer und den südlichen Rhein-Pfalz-Kreis mit 

insgesamt 38 Schulen. Auch die Studienseminare in der Geisselstraße, 3 Kindertagesstätten 

sowie weitere Bildungseinrichtungen nehmen die Angebote des Medienzentrums in An-

spruch.  

 
Neben der Fortbildung von Lehrkräften, der Bereitstellung von Bildungsmedien und Einwei-

sungen in die Handhabung von Hard- und Software gilt es auch, die Kompetenzen der Schü-

ler in Anwendung, Recherche, Kommunikation, Präsentation und Analyse zu stärken. 

 
Herr Ulf Weber leitet die Stadt- und Kreisbildstelle gemeinsam mit seinem Stellvertreter, 

Herrn Christoph Palm. Beide befinden sich im Schuldienst. Ihre Tätigkeit in der Bildstelle 

wird in einem festgelegten Rahmen auf ihre Unterrichtsverpflichtungen angerechnet. 

 
Die Powerpoint-Präsentation ist der Niederschrift beigefügt. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 2 

 

Gegenstand: Sachstandsbericht über die Einrichtung eines Wirtschaftsgymnasi-

ums an der Berufsbildenden Schule 
 
Der Leiter der Berufsbildenden Schule, Herr Henning Vollrath, teilt mit, dass mit Ablauf des 

letzten Schuljahres das Land der Einrichtung eines zweizügigen beruflichen Gymnasiums 

mit der Fachrichtung Wirtschaft zugestimmt hat. Er dankt für die Unterstützung, die der BBS 

im Rahmen der mehrfachen Antragstellung zuteil wurde. 

 
Die dreijährige gymnasiale Oberstufe der BBS startet zum Schuljahr 2019/2020, wenn bis 

zum 1. März 2019 mindestens 50 Anmeldungen vorliegen. Herr Vollrath ist überzeugt, dass 

dies gelingen wird, zumal gleichzeitig keine Eingangsklassen in der Höheren Berufsfach-

schule mehr angeboten werden. Er erwartet keine negativen Auswirkungen auf die Auslas-

tung der umliegenden Wirtschaftsgymnasien, da die Berufsoberschule I und II  ebenfalls 

eingestellt werden. 

 
Die Klassenstufe 11 bildet die Einführungsphase, die Klassenstufen 12 und 13 die Qualifika-

tionsphase. Anders als bei den Oberstufen der Gymnasien und der IGS erfolgt die Prüfung 

zur Allgemeinen Hochschulreife erst zum Ablauf des 2. Halbjahrs der Klassenstufe 13. In-

formationsabende, bei denen Interessierte die Struktur und Anforderungen des Wirtschafts-

gymnasiums kennenlernen können, werden am 5. Dezember und am 31. Januar jeweils ab 

19 Uhr in der BBS stattfinden. 

 
Auf Anfrage von Frau Martina Queisser teilt Herr Vollrath mit, dass für das Wirtschaftsgym-

nasium zwei neue Lehrkräfte benötigt werden. Eine sei bereits eingestellt, eine zweite werde 

noch gesucht. Alle weiteren Fächer können durch bereits vorhandene Lehrkräfte abgedeckt 

werden. 

 
Auf Nachfrage von Herrn Loos bestätigt Herr Vollrath, dass ab Klassenstufe 12 der Unter-

richt im üblichen Kurssystem der Oberstufe erfolgt und dabei auch ein wirtschaftswissen-

schaftliches Fach angeboten wird. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 3 

 

Gegenstand: Einschulungen und Übertritte in die Klassenstufen 1 und 5 im Schul-

jahr 2018/2019 

Vorlage: 2725/2018 
 
Frau Bürgermeisterin Monika Kabs stellt mit Verweis auf die Sitzungsvorlage fest, dass auch 

zu Beginn des laufenden Schuljahres die üblichen Bewegungen bei den Schülerzahlen fest-

zustellen waren. Sie weist auf die Wohnungsbauaktivitäten am Priesterseminar und am 

Russenweiher und deren Auswirkungen auf die Vogelgesang- und Pestalozzi-Schule hin. 

 
Vor Schuljahresbeginn musste wegen der weiterhin steigenden Schülerzahl der Pestalozzi-

Schule ein zusätzlicher Klassenraum beim Priesterseminar angemietet werden, da auch die 

Pavillons nicht mehr ausreichen. Um der angespannten Raumsituation zu begegnen, wur-

den Gespräche mit den beiden Schulen, der ADD Neustadt und dem Gebäudemanagement 

geführt. Ergebnisse liegen aber noch nicht vor. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://buergerinfo2.speyer.de/getfile.php?id=40328&type=do
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 4 

 

Gegenstand: Verschiedenes 
 
 
Frau Bürgermeisterin Kabs weist darauf hin, dass die Schulleiterstellen des Hans-Purrmann-

Gymnasiums und der RS+ Siedlungsschule im Amtsblatt des Ministeriums ausgeschrieben 

wurden, da Herr Dr. Heinz und Herr Ertel am Schuljahresende in den Ruhestand treten. Für 

die Nachfolge am Hans-Purrmann-Gymnasium haben sich bereits vier Kandidaten bewor-

ben. Deshalb wird für die Benehmensherstellung mit dem Schulträger voraussichtlich eine 

zusätzliche Sitzung des Schulträgerausschusses nötig. 
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